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Antrag an den Bezirksausschuss 11 Milbertshofen - Am Hart 
zur BA-Sitzung am 27.04.2023  

München, den 11.04.2023 
 

Sehr geehrter Herr Hummel-Haslauer, 
 
 
die SPD-Fraktion stellt folgenden Antrag: 
 

Abstandsflächen Nordhaide für Bewohnerinnen und Bewohner als Erholungsflächen 
erhalten. 
 

Antrag 
Für die Abstandsflächen südlich des südlichen Begrenzungsweges des Naturschutzgebietes Nordhaide 

wird ein Ortstermin mit dem zuständigen Referat vereinbart. Ziel ist es, Teilflächen zu definieren, die 

als Erholungsflächen erhalten und deshalb gemäht werden, bevor die Vegetation einen solchen 

Nutzen unmöglich macht. 

Begründung: 
Die Abstandsflächen zwischen der Wohnbebauung und dem südlichen Begrenzungsweg des 

Naturschutzgebietes erfüllen eine wichtige Funktion. Als Naherholungsfläche dienen sie den 

Bewohnern zum Beispiel zum Picknick, zur sportlichen Betätigung, zum Kinderspiel oder auch, um 

Hunde laufen zu lassen. Diese Bedeutung ist deshalb so hoch, weil direkt nördlich davon das 

Naturschutzgebiet beginnt, welches von derartigen Nutzungen so weit wie möglich verschont bleiben 

sollte. Ein Naturschutzgebiet in einer Großstadt in unmittelbarer Nähe zu dichtem Siedlungsbau ist 

eine diffizile Angelegenheit. Diese Nachbarschaft kann nur funktionieren, wenn den dort lebenden 

Menschen die Gelegenheit gegeben wird, Natur dennoch zu erleben. Dies war genau die Intention, 

mit der die Abstandsflächen eingerichtet wurden. 

Im letzten Jahr wurde auf ein Mähen bis Ende September/Anfang Oktober verzichtet. Die Folge davon 

war, dass die Flächen ab Juni nicht mehr von der Bevölkerung für die oben genannten Zwecke zur 

Verfügung standen, da der Bewuchs zu hoch war. Dies führte wiederum dazu, dass sich ein Teil dieser 

Nutzungen auf die Fläche des Naturschutzgebietes verlagerten. Die eigentliche Intention, Natur zu 

schützen (Stichwort Bienen) führte im Endeffekt dazu, dass Natur weniger geschützt wurde.  



SPD – Fraktionsvorstand im Bezirksausschuss 11 Milbertshofen – Am Hart 

Fraktionssprecherin: Brigitte Voit 

StellvertreterInnen: Mario Riederer, Mathias Kowoll 

Darüber hinaus konnte der soziale Zweck, den diese Flächen nördlich des Siedlungsgebietes 

Nordhaide und in Nachbarschaft zum Hasenbergl erfüllen sollen, nicht mehr geleistet werden, denn 

so manche Betätigung, die auf einer Wiese ausgeführt werden kann (Bsp. Sportspiele), kann auf der 

Haide einfach nicht stattfinden und unterbleibt dann. Auch aus diesem Grund ist ein Erhalt zumindest 

eines Teils der Flächen als Naherholungsflächen nötig. 

 
 
gez.        gez. 
Mathias Kowoll                    Brigitte Voit 
Initiative       Fraktionssprecherin 
 




